

EL CORREO DE CADIZ

Año IX.—Núm. 2.238.

EDICION DE LA NOCHE

Lunes 16 de Abril de 1917

RELIGIOSAS

Para mañana

Parroquia de San Antonio: A las nueve y media de la mañana continuán los cultos de los Trece Martes a San Antonio de Padua.

— Iglesia de Santa Catalina (apuchino): A las siete y media de la noche continuán los cultos a la Divina Pastora predicando el teniente del señor cura de la parroquia de San Antonio, don Rafael Hernández Lara.

— Iglesia de San Francisco: A las ocho y media de la mañana continuán los cultos de los Trece Martes de San Antonio.

— Iglesia de las Descalzas: A las nueve y media continuaba el novenario a San Vicente Ferrer.

— Parroquia del Rosario: A las ocho y media de la mañana continuán los Trece Martes a San Antonio.

— En todas las iglesias empiezan los cultos del triduo a San José.

ALMUERZO

Como es costumbre todos los años con motivo del solemne acto celebrado ayer por la mañana en el Hospital Mora, se reunieron a la una de la tarde en el restaurant «El Candi», donde almorzaron, los alumnos internos, capellanes y director del benéfico establecimiento y los señores auxiliares de la Facultad de Medicina.

La mesa se había instalado en el piso principal, formando L., estando el salón adornado con yerba y palmera, así como la mesa con finas flores y cristalería.

A la hora indicada ocuparon la mesa, entre otros que no recordamos los Sres. D. Manuel López Martín, director del Hospital; capellanes señores Tapia y Pérez Rendón; profesores auxiliares Sres. Agudo, Coviello, Irgoyen, Muñoz Beato (D. Germán), Díaz Martínez, Portela, Siffo, Rousselet, Traba y Mingo.

Alumnos internos señores Carrasco, Candón, Castro, Díaz Borrego, Ferrer, Gilarón, Guzmán, Herrero, González (D. Joaquín) Irgoyen (don Manuel), Miranda, Martínez de Pinedo, Mesa, Morales, Nieto, Solano, Segovia, Traba, Povil, Ventín, Jiménez Peña, Sánchez Cárdenas, Linares y otros.

Sirvióse el siguiente

M E N U

Entrameses

Marisco

Huevos a la flamenca

Arroz a la valenciana

Pescado al glaten

Ternera al horno

Frutas variadas

Vinos:

Manzanilla y Rioja fino

Café y licorosos

H. banos.

Durante el almuerzo reinó la mayor cordialidad y buen humor en el momento juvenil, marcando paces a la comisión organizadora del acto, señores Tapia, Candón, Carrasco y Miranda.

Terminado el almuerzo, habló el P. Tapia quien dió las gracias a los Caballeros Cristianos que habían contribuido a la mayor solemnidad del acto celebrado por la mañana en el Hospital.

Dirigió frases al fallecido catedrático don Francisco Marengo, quien todos los años concurría a este acto.

Dirige un saludo de felicitación al Director Clínico del Hospital señor Portela, de quien hace elogios.

Terminó su discurso dirigiendo cariñosa despedida a los alumnos que terminan su carrera en el presente año.

A petición de los comensales habló el P. Bernal en elocuentes frases sobre la misión del sacerdote y del médico.

El señor Traba encomió la labor meritísima que realiza el P. Tapia en el Hospital con sus consejos y ejemplos, congratulándose del nombramiento del Director Clínico recaído en el señor Portela.

El Sr. Rousselet dirigió breves y elocuentes frases y alienta a los alumnos que terminan este año a que no olviden a nuestra querida Facultad.

Por los alumnos del 6.º año habló el Sr. Miranda quien dijo tenía el alto honor de dirigir un cariñoso saludo en nombre de los compañeros que terminan en este año.

El Sr. Segovia habló también por los alumnos del 6.º año quien encomió la idea de la celebración de este acto el que era también despedida de los alumnos que termina en el presente.

Dirige un cariñoso saludo al señor Decano y Claustro de la Facultad y Hijas de la Caridad del Hospital, al Sr. Director Administrador.

También hablaron los Sres. Borrego, quien dijo que aunque termina este año, mientras estuviese en Jerez vendría anualmente a este acto y el Sr. Castro para congratularse de estar reunido con tan dignos Profesores y compañeros.

El Sr. Candón pidió que por una comisión de alumnos fuese llevado el bouquet que adornaba la mesa fue se llevado a la respetable y distinguida señora del decano D. Celestino Parraga.

D. Juan Portela agradeció las palabras de elogio dirigidas a su señor

padre, en el que siempre encontrarán al compañero y amigo.

El acto terminó después de las tres y media de la tarde.

A causa del mucho original que tenemos para esta edición, nos vemos obligado a publicar nada más que ligero extracto de los brindis.

Los alumnos que terminan este año sus estudios son los Sres. Candón, Mesa, Carrasco, Segovia, Miranda, Borrego y Linares.

NAUFRAGOS

Esta mañana llegaron a Cádiz el capitán y tripulantes del vapor griego «Olysses», cuyo buque fué echado a pique por un submarino alemán.

Desembarcaron en la Aldea de Barbate donde se le prestaron los auxilios necesarios facilitándosele coches que le han conducido hasta San Fernando.

Desde esta población hasta Cádiz han venido por la carretera, conduciendo el poco equipaje que traen, una carreta.

El Sr. Cónsul de Grecia en Cádiz se ha hecho cargo de los naufragos, procurándoles alojamiento y facilitándoles cuanto necesitaban.

Notas de Sociedad

Sermones

Los del septenario a San José que se han de celebrar en la Iglesia de Nuestra Señora del Carmen estarán a cargo del R. P. Carmelita Calzado, Fray Manuel García.

Los cultos empezarán el día 23 a las siete de la tarde.

Religioso

Procedente de Buenos Aires se espera al R. P. Carmelita, Fray Eudocio de la Virgen del Carmen, Superior.

Destinos

Habiendo destinado al Regimiento Extremadura el teniente coronel don José Andrés Chinchilla.

A Regimiento de Pavía el teniente coronel D. Juan Micher Ariza.

A la Compañía de Recuas de Jaén el comandante D. Eladio López Rosas.

A la Reserva de Algeciras el capitán D. José Puig García y a la de Cádiz el de igual clase D. Manuel Borrero Savillano.

Al Regimiento de Pavía el primer teniente D. Apolo Ruiz Marsat.

Visitas

Visitaron hoy al Sr. Gobernador civil entre otros señores los siguientes:

D. Perfecto Ruiz de la Canal, alcaide de Rota; D. José M.º Rodri-

guez Izquierdo, Juez municipal de Rota; D. Manuel González Risco diputado provincial; D. Pedro Aguilera, diputado provincial y D. José Romero.

Regreso

Llegó en el expreso nuestro estimado convecino D. José Díaz Barrio.

De temporada

Pasan estos días en Sevilla D. Joaquín del Cuervo y familia y D. Manuel Escandón.

— A la capital andaluza marchó en el mixto D. Miguel Guerra Álvarez, su distinguida señora y bella sobrina Isabel.

Doctoral

En el expreso de esta tarde marchó a Madrid con objeto de visitar a sus hermanos que se encuentran en la corte en viajes de bodas, nuestro querido amigo el Doctoral de la Santa Iglesia Catedral y Censorgente de esta publicación D. Eugenio Domínguez y Martínez de Doreña.

Desde esta, probablemente se trasladará en unión de ellos a Vitoria, su pueblo natal, para pasar unos días en unión de su respetable señora madre y hermanos.

Fuó despedido por varios señores.

Les deseamos feliz viaje.

A Madrid

También regresó a la corte el alto funcionario del ministerio de Instrucción Pública, don Enrique Polo de Lora, que fué despedido por los Sres. Neguerol, López González, Escobar, Revollo y otros.

Viajeros

De Jerez llegó don José Escobedo, capitán de la Guardia civil.

— De Madrid, don Antonio González capitán de Infantería, de paso para Lareche.

— Marchó a Jerez de la Frontera, don Rafael Quesada.

— En el mixto, don Manuel Grosso y su distinguida familia.

— A Sevilla para pasar los días de feria, la señora de Quintero y sus sobrinas, las hijas de nuestro amigo don Joaquín Quintero y Castillo.

— A San Fernando, don José Martín Rodríguez.

— Pasaron el día en Puerto Real los señores de Cagigas y el alcalde don Juan D. Gámez Ojeda.

— De San Fernando llegó don José Cano Gay.

— Larcharon al Puerto don Mariano Linares y don Andrés Ballester.

BESA EL AGUA DE VILLAZA

De Instrucción Pública

El mo. S. Rector de este distrito, ha nombrado maestro interino de las Escuelas Nacionales de esta capital a D. Juan Folgado Cataá, con el haber anual de quinientas pesetas.

— El maestro de Arcos Sr. Saldaña, remite instancia para el Director general de primera enseñanza, reclamando sobre diferencia de gratificación de adultos.

— El maestro de Castellar señor Peccino remite copias de diligencias para su expediente personal.

— El Director general de primera enseñanza pide con la mayor urgencia relación de los 23 maestros y 25 maestras más antiguos de la categoría de 825 pesetas.

— E. J. de la Sección de Burgos solicita certificado de descuentos del maestro que fué de esta provincia D. Mandel Alonso Susillo para el expediente que tiene incoado su viuda.

Club Pelotari

Como teníamos anunciado, se celebró ayer el concurso de pelota en el Frontón del Centro Católico de Obreros.

A la hora convenida comenzó el concurso, tocando en suerte jugar a los Sres. D. Antonio Lafuente y don Victoriano Rimundo con D. Emilio Vara y D. Diego Ramírez.

Fué este partido uno de los más bonitos y reñidos de la tarde, según puede verse por el resultado; gana el Sr. Vara y su compañero a sus contrincantes, dejándoles a estos en 23 tantos sobre 25.

Continúa con la eliminación de jugadores de segunda categoría ganando el premio adjudicado a éstos los Sres. D. Francisco Peña y don José M. Aguirre.

Prosigue la eliminación de jugadores de primera categoría sobre saliendo entre ellos, los que ganaron el primer premio, de los dos adjudicados a la categoría, la pareja más potente y que más conocimiento tiene del juego, lo manda por los Sres. D. Manuel Palanca y D. Felipe Rollans.

Queda el 2.º premio de la primera categoría, que es muy codiciado por los que no alcanzaron el primero, consiguiéndolo tras reñidísimo partidos D. Antonio Lafuente y D. Victoriano Rimundo; sobresaliendo el último partido, que es extraordinariamente disputado, entre los señores que lo han conseguido y el joven Lara, el cual tiene una turea admirable, pudiendo haber conseguido la victoria, si la hubiera empleado en jugar menos claramente.

Su compañero es un jugador que promete, pero conservando su puesto en el juego.

El Sr. Palanca es un aceptable pelotari, que mostró tener bastantes conocimientos del juego. Su compa-

ñero Sr. Rollans, mostró ser un buen jugador.

Muchísimo ha aprendido dado el tiempo que lleva jugando el Sr. Fernández, y puede muy bien ponerse al lado de todos los jugadores gaditanos.

No vimos en su juego nada reprochable, como igualmente su compañero Sr. Lagrifa, y si bien no ganaron, fué a causa de la pericia y ejercicio de sus contrincantes.

E. L. Lafuente es un jugador de cuerpo entero, pudiéndose decir, que ganó el segundo premio por la mucha idea que del juego tiene; de su compañero, solo podemos decir, que es un jugador que promete y que es muy oportuno.

Terminado el concurso, obsequiase a los jugadores, con pastas y vinos, reinando la más cordial alegría entre todos.

De desear es que este higiénico y genuinamente español «sport» se desarrolle entre la juventud gaditana, como está desarrollado en la generalidad de las provincias de España, y hasta incluso en varias de Andalucía.

Presidieron el acto los inteligentes señores don Luis Galván, Hermano Pedro y don Rufino García.

Lejos Requerra.

POR TELEGRAFO MADRID

La vida presidencial

Romanones despachó esta mañana con el Rey.

En la presidencia recibió la visita de los ministros de Estado, Justicia, Gobernación y de la Guerra.

En su conversación con los reporters dijo que ayer sostuvo larga conferencia con Jordana.

Los periodistas preguntaron si era exacto el propósito que se atribuye al Gobierno de reanudar las tareas de Cortes, respondiendo el Conde que no existe tal idea.

También interrogamos al Presidente sobre el fundamento de la protesta de un periodista acerca del rigor con que se ejerce la censura.

Romanones protestó de ello expresando, que hay varios periódicos cuyas galeradas ni una sola, es enviada a la censura, contraviniendo el acuerdo que fué comunicado por Romanones a la Asociación de la Prensa.

Terminó diciendo que permanecerá en silencio, pues quiere cargarse de razón antes de proceder contra las contraventoras.

Dice Ruiz Jiménez

Por la Dirección de Seguridad ha sido suspendida la publicación de «España Nueva».

Además se le ha impuesto 125 pesetas de multa por cada día que se le aperebió para que modificase sus procedimientos, a «El Socialista».

Otros periódicos, entre ellos «La Nación», que prometieron enviar sus

galeradas a la censura a las cinco de la mañana, no lo hacen a pesar de encontrarse dispuesto durante toda la noche personal en el Ministerio.

El ministro de la Gobernación no quiso sancionar la conducta del periódico «El Día», que sin enviar sus galeradas a la censura, aparece con trozos de artículos en blanco.

El gobierno, pidió el ministro, espera que se ha de resolver lo que respecto a la publicidad periodística tiene solicitado por cuatro veces.

Después facilitó el ministro una nota oficiosa que no permite en estos momentos noticia ni comentario o juicio alguno que pueda entorpecer o atenuar la reclamación amistosa que el Gobierno español tiene formulada al pueblo alemán.

La Casa del Pueblo

Los periodistas le preguntaron si sigue clausurada la Casa del Pueblo, respondiendo el Sr. Ruiz Jiménez que no se había ocupado del asunto y que mañana el Juez se encargará de la clausura judicial o de la reapertura.

Gobierno civil de la provincia de Cádiz

CIRCULAR

El conflicto del carbón

El «Boletín Oficial» publicará la siguiente circular muy importante para el público en general.

La reducción considerable en los arribos de carbón de procedencia extranjera, así como la disminución de los stocks y la insuficiencia de los de producción nacional necesarios para las fábricas de fluidos, hacen imprescindible la reducción de dicho alumbrado, hasta el límite posible.

A este fin y en cumplimiento a instrucciones recibidas de la Superioridad, prevengo a los señores Alcaldes de los pueblos de la provincia lo siguiente:

1.º El más exacto cumplimiento del R. D. de 15 de Julio último sobre supresión de alumbrado público en una mitad desde las once de la noche en adelante, en los pueblos donde sea de gas o electricidad producida por vapor.

2.º La adopción de medidas para reducir aun suprimir más el consumo de gas, especialmente sustituyéndolo por otro que represente poco consumo de carbón, preferentemente por fluido eléctrico producido por energía hidráulica en donde exista.

3.º Cada quince días formarán un estado comprensivo del ahorro del alumbrado y su equivalencia en carbón, y la remitirán a este Gobierno de provincia, debiendo remitir el primer estado el día primero de Mayo próximo, sin falta alguna.

4.º Los Sres. Alcaldes me enviarán así mismo, tan pronto reciban el periódico oficial, una relación que contenga la clase de alumbrado que haya en cada población, fábricas de gas o electricidad que existan, estado de fluido que consuman, material de producción, existencia actual de carbón, cálculo de la duración de dicha sustancia y si esperan recibir y de dónde nuevas cantidades, así como nota del ahorro de alumbrado y su equivalencia en carbón que se haya hecho hasta ahora como consecuencia del R. D. de 15 de Julio citado.

Hacarezco a todos el exacto cum-

plimiento de tan importante servicio, cuya trascendencia no he de encomiar y espero del celo y reconocido patriotismo de los señores Alcaldes que dedicarán preferentemente sus cuidados y actividad al mejor logro de lo que se ordena, previniéndoles que en cualquier falta en este asunto se corregirá con la imposición de multas a que autoriza el artículo 22 de la Ley provincial, que aplicaré con todo rigor, y deberán acusar recibo de la presente circular.

Cádiz 16 Abril 1917.

El Gobernador,

Juan Sánchez Anido.

MISCELANEA

Errata.— Por haberse omitido en el número de hoy, sección telefónica, en la parte destinada a «Provincias», una línea que dijera «Barcelona», aparecen como de Guipúzcoa todas las noticias barcelonesas, siendo así que notas guipúzcoanas no había más que una, la primera de provincias, perteneciendo todas las demás a la ciudad condal.

Audiencia.— Señalamientos para mañana:

Sala 1.ª.—Juicios orales.—Cádiz. —Contrabando.—Antonio Gil Degado y tres más.—Abogados, señores Martín y Badoya.

Medina.—Lesiones.—Manuel del Puerto Vilches y otro.—Abogado, Sr. Guerrero.

— En la Sala segunda el juicio señalado para hoy.

Depósito Franco.— Empezaron a ingresar hoy en el Depósito Franco 500 barricas de azúcar, 7 400 sacos de igual producto y 3.000 de cacao llegados con dicho destino.

Hospicio.— Ingresaron el niño Fernando López Medina y el anciano Gabriel Ferrer Guerrero.

H. fallecido la anciana D.ª Pastora Pérez Ballesteros.

Iglesia del Carmen.— La Pia Unión de San José de la Montaña, canónicamente erigida en esta iglesia, celebrará sus cultos en el presente al Santo Patriarca, cantando el himno triunfal.

Las velas se repartirán en la sacristía.

En los días 17, 18 y 19 se hará el acostumbrado triduo.

A las ocho Misa, etc. y a continuación se hará el ejercicio.

El último día será la Comunion general.

Se suplica la asistencia con el Santo Espiritario.

Hay concedidas muchas indulgencias.

Libramientos.— Por esta Tesorería de Hacienda se ha señalado para el día 11 el pago de los libramientos siguientes:

Ayuntamiento de Jerez, 11 915 44 pesetas; don Eduardo Sánchez, 440; don Francisco Maurant, 7 667 10; don Cipriano Viniegra, 74 11; don José Sánchez, 420 20; don Nicolás Cobos, 277 78; señores Carrasco y Compañía, 886 66.